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MINERIA

El Ministerio de Gobierno 
impulsa la 1º mesa ProNaPre 
Vitivinícola en San Juan

47 AÑOS

El Instituto Provincial de Exploraciones y 
Explotaciones Mineras abrió el concurso 
público de oferta de áreas mineras en 
Iglesia y Calingasta.

40 años 
con San Juan

Requisitos para 
vacunarse gratis 
contra el dengue 
en San Juan

Grupo ECIPSA: 
innovación y 
liderazgo en el 
mercado 
inmobiliario

Orrego entregó las llaves 
del Bº Puente Rufino a 
familias afiliadas a Atsa

UN HITO: 
el primer camión 
con mercancía 
sanjuanina 
rumbo a Chile, 
a través del 
Paso de 
Agua Negra

El IPEEM licitará 
seis áreas 
mineras en 
San Juan

El intendente Jorge Espejo de Iglesia, 
asistió   a un hito trascendental en mucho
tiempo. Se trata del paso hacia Chile, 
a través del Paso de Agua Negra, 
del primer camión con un producto 
sanjuanino en 50 años.

Seguridad puso
en marcha el
Operativo Verano
2024-2025

“Reconstruyendo 
memoria”, 
El Centro de Estudiantes de la UNSJ 
estrenó un documental festejando 
el 60º aniversario de la Facultad de 
Ciencias Sociales



Con el objeto de regular la actividad del 
juego de azar en línea en sus distintas 
modalidades, la Cámara de Diputados 
aprobó este proyecto de Ley para 
garantizar el orden público, erradicar el 
juego ilegal, procurando el juego 
responsable, luchar contra el fraude y 
prevenir las conductas adictivas sin 
sustancias relacionadas con el juego 
patológico, proteger los derechos de los 
niños, niñas y adolescentes menores de 
18 años.

C a b e  s e ñ a l a r  q u e ,  d u r a n t e  l a 
mencionada Sesión tomó estado 
parlamentario el Proyecto de Ley, 
remitido por el Poder Ejecutivo, por el 
que se envía para su aprobación el 
Presupuesto de la Administración 
Pública Provincial, Ejercicio Fiscal año 
2025. Por otro lado, los legisladores 
r e s o l v i e ro n  e nv i a r  d e  n u evo  a 
comisiones el proyecto de Ley que crea el 
Programa de Educación Emocional.

También, la Legislatura adhirió a la Ley 
Nacional Nº 27.447 de Trasplante de 

La Decimosexta estuvo encabezada de 
forma alternada por el vicepresidente 
primero del Poder Legislativo, diputado 
Enzo Cornejo, y la vicepresidente 
segunda, diputada Marisa López, 
quienes estuvieron acompañados por los 
secretarios Legislativo, Gustavo Velert y 
Administrativo, Jorge Fernández.

Otros de los asuntos que resolvieron en 
el recinto fue la designación de los 
i n t e g r a n t e s  d e l  j u r a d o  d e 
enjuiciamiento de acuerdo a lo 
preceptuado por el artículo 230 de la 
Constitución Provincial.   

“Escuela Secundaria  Licenciado 
Edgardo Mendoza” al Bachiller José 
Manuel Estrada.

Escuela Ingeniero Matías Sánchez de 
Loria a la Escuela U.E.P.A. Móvil Nº 3, 
e s t a b l e c i m i e n to  u b i c a d o  e n  e l 
departamento Zonda. 

Escuela América Sofía Gil de Calvo a la 
Unidad Educativa para Adultos Nº 2 del 
Departamento Caucete.

Órganos, Tejidos y Células. Además, 
aprobó seis proyectos de Ley que 
imponen los siguientes nombres a 
diversas instituciones educativas:
“CENS Cabo Segundo José Esteban 
Lucero”, al Centro educativo de nivel 
secundario Nº 134.

Escuela Nocturna Dr. Rodolfo Edgar 
Brusotti, a la Unidad Educativa para 
Adultos Móvil Nº 20 del Departamento 
Ullum.

Escuela Nocturna Paso de los Patos, a la 
Unidad Educativa para Adultos Móvil 

También, la Cámara ratificó:
Nº 7 del departamento Calingasta.

El Acuerdo de Compromiso de Gestión – 
Programa para la Implementación de 
Unidades Hospitalarias de Procuración de 
Órganos y Tejidos (UHPROT);
El Convenio Marco de Cooperación 
suscripto entre el Ministerio de Salud de la 
provincia de San Juan y la Universidad 
Adolfo Ibáñez de Santiago de Chile;
El Convenio de Adquisición Directa del 
Inmueble suscripto por la Dirección 
Nacional de Vialidad y la Provincia de San 
Juan;

Además, la Legislatura declaró de interés las 
siguientes actividades:

El Convenio de Adhesión suscripto entre la 
Secretaría de Energía del Ministerio de 
Economía de la Nación y el Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos de la provincia 
de San Juan, para llevar adelante la 
implementación del Programa nacional de 
Etiquetado de Viviendas (PRONEV).

Fiesta de Albardón, en el marco de los 
festejos programados para conmemorar el 
159° Aniversario del departamento 
Albardón.
Las actividades y actos que se desarrollen 
con motivo de conmemorarse el 111° 
A n i v e r s a r i o  d e  l a  c r e a c i ó n  d e l 
Departamento de Ullum.
Las actividades que se desarrollan en el 
sector denominado "La Usina de Ullum", 
en el perilago de Ullum (ex Jirafa azul), 
departamento de Ullum.
Las actividades y actos que se desarrollen 
con motivo de la celebración de una nueva 
edición de la Fiesta Departamental de 
Ullum y su Espejo, y la Fiesta en Ullum 
están Chayando.
El 50º Aniversario de la Fiesta del Carrerito 
S a n j u a n i n o ,  o r g a n i z a d o  p o r  l a 
Municipalidad de 25 de Mayo.

"Circuito Navidad" organizada por la 
Asociación Atlética Albardón.

El espectáculo denominado Belén Viviente 
organizado por la Municipalidad de San 
Martin.

El Video Documental "Reconstruyendo 
Memoria: La Historia del Centro de 
Estudiantes de la Facultad de Sociales".
Por último, el cuerpo legislativo expresó su 
beneplácito por el Campeonato de la 
Primera Nacional obtenido por el Club 
Atlético San Martín y su Ascenso a Primera 
División de la Asociación del Futbol 
Argentino.

El evento musical folklórico Baila al Ritmo 
de la Vida, interpretado por alumnos del 
Instituto Alma Guyana, bajo la dirección de 
la profesora Vanesa Quiroz.
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La vacunación está dirigida a personas con o 
sin antecedentes de haber padecido dengue, 
que cumplan con los siguientes requisitos:

-Tener entre 4 y 59 años de edad.

-Enfermedad respiratoria crónica bajo tratamiento 
médico.

-Comorbilidades que constituyen factores de riesgo 
para dengue grave:
-Obesidad.
-Diabetes tipo I y tipo II bajo tratamiento médico.

-Presentar alguno de los siguientes factores de 
riesgo, avalados por certificaciones médicas de 
especialistas:

-Ser residentes de la provincia de San Juan, con 
domicilio verificable mediante DNI.

-Insuficiencia renal crónica.
-Enfermedad hepática crónica bajo tratamiento 
médico.
-Enfermedad hemolítica.

-Cardiopatías bajo tratamiento médico.

-Tratamiento con anticoagulantes.

-Enfermedad úlcero-péptica bajo tratamiento 
médico.

Además, quienes hayan recibido en forma 
particular la primera dosis y la tengan registrada en 
el Sistema Integrado de Información Sanitaria 
Argentino (SISA NOMIVAC), pero no consigan la 
segunda dosis por falta de disponibilidad en 
farmacias, podrán acceder a completar el esquema 
de vacunación de manera gratuita y sin turno 
previo.
Este servicio está disponible en el Vacunatorio 
Central: Avenida España Norte 587, Capital. Con 
horarios de atención de lunes a viernes, de 7:30 a 
17:00 horas.
Los interesados que cumplan con los requisitos 
mencionados podrán solicitar su turno a través de 
l a  pág ina  web  de l  Mini s ter io  de  Sa lud 
https://salud.sanjuan.gob.ar/?uid=vacunadengues
j o ingresando al código QR habilitado.

-Hipertensión arterial no controlada.
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El gobernador Marcelo Orrego dejó inaugurado el 
Espacio Multipropósito “El Carrascal”, ubicado en el 
edificio donde funcionó por años la secretaría de 
Turismo. El edificio fue sometido a un proceso de 
refuncionalización y consolidación, tras pasar 60 años 
sin un mantenimiento significativo. El lugar cuenta con 
una oficina de informes, un espacio multipropósito y 
una plaza seca.
Durante el acto inaugural, el gobernador expresó: “A 
este lugar no solo accederán los sanjuaninos, sino todos 
los turistas que vengan a visitarnos y busquen conocer 
todo tipo de información sobre el patrimonio histórico y 
cultural de nuestra provincia”.
Asimismo, destacó: “El turismo claramente es una 
política de Estado para San Juan. Queremos apostar a 
esta actividad, es parte de nuestra matriz productiva, y 
definitivamente tenemos que ser parte de la agenda de 
turismo en los años venideros”.
Por su parte, el ministro de Turismo, Deporte y Cultura, 
Guido Romero, manifestó: “Además de la oficina de 
informes, aquí también funcionará un área de 
estadística, y habrá un espacio para el sector privado. 
Allí, las agencias de viajes y los operadores y prestadores 
de servicios turísticos tendrán un lugar para 
desarrollarse, con el objetivo de que cada turista que 
visite el edificio pueda irse con su estadía organizada”.

Inauguran la 
refuncionalización y 
puesta en valor del 
histórico edificio 
de Turismo 
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La presentación del operativo estuvo a 
presidida por Sandra Chamorro a 
cargo de la Secretaría de Estado de 
Seguridad y Orden Público; el 
intendente de Rivadavia Sergio 
Miodowsky y el jefe de Policía de San 
Juan, Crio. Gral. Néstor Álvarez.

La Secretaría de Estado de Seguridad y 
Orden Público dio inicio oficial al 
"Operativo Verano 2024 - 2025", en un 
acto en Rivadavia. La medida está 
destinada a reforzar la seguridad y 
garantizar la tranquilidad de los 
ciudadanos durante la temporada 
estival.

A  p a r t i r  d e  u n  t r a b a j o 
interinstitucional, se puso en marcha 
este operativo con el propósito de 
garantizar el normal desarrollo de las 
actividades y con ello brindar el 
resguardo necesario a quienes 
concurran a los lugares de recreación y 
esparcimiento.
El mismo estará coordinado por la 
D i r e c c i ó n  d e  C o o r d i n a c i ó n , 
Planif icación y  Control  de la 
Seguridad Vial D7, quienes trabajaran 
en conjunto con las  dist intas 
dependencias de la Policía de San 
Juan, así como también con el 
Ministerio de Turismo, Cultura y 
Deporte, la Dirección de Protección 
Civil, entre otras, para garantizar a 

El jefe de Policía de San Juan subrayó 
la movilización de recursos y personal 
que se implementará durante el 
operativo. "La policía estará presente 
en todas las localidades, sobre todo en 
los puntos turísticos de la provincia, 
l l e v a n d o  a d e l a n t e  c o n t r o l e s 
alcoholemia y ofreciendo asistencia a 

todos los sanjuaninos y turistas un 
mejor servicio de seguridad.

quienes lo necesiten", aseguró.
Por su parte Miodowsky manifestó su 
apoyo y resaltó la necesidad de trabajar 
en conjunto para crear un ambiente 
seguro para todos. "La seguridad es 
responsabilidad de todos. Este 
operat ivo  es  una muestra  de l 
compromiso en la protección de 
nuestra comunidad", expresó.
Por último, Sandra Chamorro destacó 

la importancia de la colaboración 
entre los diferentes involucrados. 
Durante su discurso, enfatizó “el 
operativo no solo se centrará en la 
prevención de siniestros viales, sino 
también en el fortalecimiento de la 
presencia policial en áreas clave, como 
el embarcadero de Ullúm y sitios 
aledaños, calle Las Moras, Villa Tacú y 
eventos públicos. Nuestro objetivo es 
garantizar que cada sanjuanino y 
visitantes puedan disfrutar de un 
verano tranquilo, afirmó.

También estuvieron presentes el 
subsecretario de Alto Rendimiento, 
Eduardo Cerimedo, Jorge Maldonado 
y colaboradores de Náutica y Deportes 
al Aire Libre, director de Recursos 
Energéticos, José María Ginestar, 
presidenta del Consejo Deliberante de 
R i v a d av i a ,  C a r o l i n a  C o r r e a , 
representas de la Municipalidad de 
Ullúm, jefes de distintas áreas de la 
Policía de San Juan.

Como cada año, con un importante 
número de efectivos, contando 
comisarías jurisdiccionales estarán 
afectados por día a los operativos 
desplegados en las zonas turísticas del 
Gran San Juan con controles de 
alcoholemia, controles viales y 
dispositivos de concientización para 
disminuir la siniestralidad vial.

Seguridad puso en marcha el 
Operativo Verano 2024 – 2025
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Acompañaron al gobernador, el  ministro de 
Infraestructura, Agua y Energía, Fernando Perea, 
intendente de Valle Fértil, Mario Riveros; presidente de 
OSSE, José Luis Beltrán y demás funcionarios.
Durante el acto de inauguración, Orrego dijo que “hace 
más de 30 años que los vecinos vienen solicitando esta 
obra. Entiendo los reclamos y las necesidades; esta era 
una obra con un reclamo justo, genuino y necesario. La 
primera etapa abarca más de 9250 metros lineales y 
beneficia a más de 7.200 personas, mientras que la 
segunda tiene 400 o 500 metros y beneficiará a 1.200 
personas, alcanzando a casi 9.000 beneficiarios”.
Por su lado, Beltrán agregó: “Hemos puesto mucho 

esfuerzo en estas obras para cumplir con lo que no se 
había hecho en treinta años. Se monitorearon pozos y 
pozos, se logró establecer lo mejor, y de esas dos 
perforaciones mejores que encontramos en el Valle, que 
no tenían ni boro ni arsénico, son las que se han 
conectado con un acueducto con excelente material, el 
que ustedes tienen para un futuro”.
El Acueducto Usno-San Agustín y el Acueducto La 
Cienaguita-San Agustín son proyectos que beneficiarán 
directamente a la localidad de San Agustín, asegurando 
un abastecimiento confiable y sostenible. Estas 
iniciativas forman parte de una política provincial que 
prioriza la mejora de los servicios básicos.

En cuanto al de Usno, 
OSSE llevó a cabo la 
instalación de un total 
de 4.000 mts de cañería 
de PVC – K6 de 250 mm 
de diámetro y 5.250 mts 
de cañería de PVC – K10 
de 250 mm de diámetro. 
Ad e m á s ,  r e a l i z ó  l a 
Instalación de 1 Válvulas 
Esclusas de 250 mm de 
diámetro, 2 Válvulas 
Esclusas de 150 mm de 
diámetro, 5 Válvulas de 

Aire de triple efecto de 50 mm de diámetro y 5 Cámaras 
de Limpieza de 100 mm de diámetro. Servirá para 
abastecer la zona alta de San Agustín.

La construcción de estos acueductos ha requerido no 
solo recursos económicos, sino también una 
planificación cuidadosa y la coordinación de múltiples 
áreas, destacando el esfuerzo conjunto para enfrentar las 
necesidades más urgentes de la población.
Por otro lado, dejó inaugurado inauguró obras de 
mejora de toma de filtros del agua que abastece a la 
Planta Potabilizadora de la Unión Vecinal de Astica. Allí 
se hizo una mejora instalando 100 metros de cañería de 
filtros. Se viene la segunda etapa es la renovación de la 
red que abasteced a la cisterna que, además, mejorará la 
distribución de agua para el regadío de Hidráulica.

En La Cieneguita, La obra contempla la instalación de 
3.400 mts de cañería de PEAD PN10 PE-100 de 160 mm 
de diámetro. Además de la instalación de 1 Válvulas 
Esclusas de 150 mm de diámetro y 1 hidrante a bola 
completo. La obra abastecerá la parte baja de San 
Agustín.
Estas obras no solo buscan garantizar el acceso al agua 
potable, sino también potenciar el desarrollo de Valle 
Fértil. Al asegurar un suministro adecuado, se fortalece 
la infraestructura básica de la región, favoreciendo tanto 
a las familias como a las actividades productivas locales.

Orrego inauguró obras clave para mejorar 
el servicio de agua potable en Valle Fértil

Marcelo Orrego encabezó la inauguración de obras hídricas clave para la población de Valle Fértil. Se trata de los 

acueductos de Usno y La Cieneguita, que servirá para proveer de agua potable a la parte alta y baja de San Agustín. 

Además, inauguró obras de mejora de toma de filtros del agua que abastece a la Planta Potabilizadora de la Unión 

Vecinal de Astica. Por otro lado, anunció la ejecución del acueducto de interconexión Cámara Desarenadora-Planta 

Potabilizadora de Astica, con una inversión de $500 millones.

Diario Las Noticias

Locales . 5www.diariolasnoticias.com

San Juan, Martes 24 de Diciembre de 2024 



Diario Las Noticias

6 . www.diariolasnoticias.com

San Juan, Martes 24 de Diciembre de 2024 



Diario Las Noticias

Este evento busca analizar la agenda global 
de materiales críticos, y ha incluído 
reuniones de alto nivel con funcionarios de 
la Unión Europea y un Foro Empresarial en 
el que se presentaron las oportunidades de 
inversión en Argentina.
En este contexto, San Juan tuvo un 
p r o t a g o n i s m o  d e s t a c a d o  e n  l a s 
presentaciones debido a su liderazgo en 
exploración y desarrollo de proyectos de 

En el marco de los encuentros que 
mantiene la delegación argentina en la 
Unión Europea ,  Orrego mantuvo 
conversaciones con los organismos líderes 
de desarrollo en el continente, con el 
objetivo de conocer sobre los diversos tipos 
de financiamiento que pueden ofrecer a 
nuestro país, y en particular a San Juan.

cobre. Con el 70% de las exploraciones en 
nuevos yacimientos, la provincia cuenta 
con 6 de los 10 proyectos más grandes de 
Argentina, que podrían posicionar al país 
entre los 5 principales proveedores de cobre 
del mundo.
Además de la presencia de Orrego -quien 
participa como presidente de la Mesa del 
Cobre-, también participan el secretario de 
Minería de la Nación, Luis Lucero; el 
ministro de MInería de Catamarca, 
Marcelo Murúa; el representante de la 
A genc i a  Argen t ina  de  Comerc io 
Internacional,  Diego Sucalesca; el 
embajador de la Unión Europea en 
Argentina, Amador Sánchez Rico; y la jefa 
de Cooperación de la Unión Europea en 
Argentina, Ilse Cougé.

Orrego se reunió con 
instituciones financieras

 de la Unión Europea
E l  gobernador  Marce lo  Or rego  se  reun ió  con 

representantes de las principales instituciones financieras 

de crédito y de agencias de cooperación presentes en la 

Raw Materials Week, que trabajan en el marco de la 

iniciativa Team Europeo.
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De acuerdo al informe del Instituto de 
Investigaciones Económicas y Estadísticas 
de la provincia, la comparación interanual 
registró un incremento del 159,3%.
El Ministerio de Economía, Finanzas y 
Hacienda, a través del Instituto de 
Investigaciones Económicas y Estadísticas -
IIEE- de San Juan, informó que la inflación 
de noviembre se ubicó en 1,7%, y en 2024 
acumuló una variación de 108,7%. 
En cuanto a la comparación interanual, el 
incremento alcanzó el 159,3%. 
Analizando algunas de las divisiones, las 
que registraron menores variaciones fueron 
Alimentos y bebidas no alcohólicas, con 
0,2%; Equipamiento y mantenimiento del 
hogar con 0,8%; Transporte, con el 1,2%; 

Salud, con el 2,1%; y Comunicaciones, con 
el 2,8%. 
Por otro lado, en lo que respecta a 
Vivienda, agua, electricidad, gas y otros 
combustibles, registró un incremento del 
4,2%. 
Estos datos marcan una constante y fuerte 
tendencia de desaceleración de los precios 
al consumidor en la provincia de San Juan. 
Cabe resaltar en cuanto a las características 
del relevamiento de precios: el IPC de San 
Juan se obtiene del relevamiento de una 
Canasta de 557 productos, en 914 
informantes distribuidos en el Gran San 
Juan, lo que permite recolectar 19.000 
aproximadamente, al mes.

La inflación de
noviembre fue 
del 1,7% 
en San Juan 
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Grupo ECIPSA: 47 años de innovación 
y liderazgo en el mercado inmobiliario

Grupo ECIPSA, un destacado holding empresarial 
en el sector del Real Estate, continúa consolidando 
su posición como un referente en la industria 
gracias a su trayectoria de más de 45 años, marcada 
por la innovación, una visión estratégica y un 
compromiso constante con la calidad. Con sede 
central en Córdoba, Argentina, la compañía ha 
ampliado su alcance a nivel internacional, 
operando actualmente en nueve provincias 
argentinas y en países como Paraguay, Brasil, 
Panamá, Israel y Estados Unidos.
Desde sus inicios en 1977, cuando fue fundada por 
Marcos Garbarsky como una constructora de 
viviendas f inanciadas a través del Banco 
Hipotecario Nacional, ECIPSA ha evolucionado 
hasta convertirse en un actor clave en el desarrollo 
de proyectos residenciales, países y comunidades 

planificadas. Con más de 100 emprendimientos 
consolidados, la entrega de más de 13.500 unidades 
habitacionales y el desarrollo de más de 2.000 
hectáreas, el grupo se posiciona como una garantía 
de éxito y profesionalismo.
A lo largo de las décadas, Grupo ECIPSA ha 
liderado innovaciones que transformaron el 
mercado, como la implementación de financiación 
propia a largo plazo con Natania, el lanzamiento de 
proyectos icónicos como Las Delicias, Lomas de la 
Carolina y Valle Escondido, y la introducción del 
primer fideicomiso financiero inmobiliario del 
país con oferta pública. Estos hitos no solo han 
marcado la diferencia en el ámbito local, sino que 
también han captado la atención de inversores 
internacionales, destacándose con alianzas 
estratégicas y reconocimientos globales.

Con una visión de expansión global y una sólida 
base de valores, Grupo ECIPSA se perfila como un 
protagonista indiscutible en el  mercado 
inmobiliario, llevando adelante su misión de 
ofrecer soluciones innovadoras y accesibles para sus 
clientes en cada rincón del mundo.

El crecimiento sostenido de ECIPSA ha sido 
reconocido en rankings internacionales como The 
Americas' Fastest Growing Companies del 
Financial Times, posicionándolo entre los líderes 
del sector en términos de dinamismo empresarial. 
Su compromiso con la excelencia, respaldado por la 
implementación de herramientas estratégicas 
como el “Balanced Scorecard” y el uso de 
tecnologías avanzadas como Microsoft Power BI, 
refuerza su capacidad para afrontar los desafíos del 
futuro.

En los últimos años, el grupo ha redoblado su 
apuesta por la expansión internacional y la 
innovación tecnológica. Entre sus iniciativas más 
recientes se encuentra la incorporación de Crystal 
Lagoons para desarrollar proyectos en Israel y 
Brasil, la apertura de operaciones en Paraguay y la 
adquisición de terrenos en Palm Bay, Florida. 
Además, su propuesta MilAires en Buenos Aires 
representa una nueva etapa en el desarrollo de 
soluciones habitacionales que integran naturaleza, 
confort y sostenibilidad.
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A las empresas que nos enviaron mensajes de 
reconocimiento, a las instituciones que destacaron 
nuestro compromiso con la verdad, ya cada persona 
que dedicó un momento para hacernos llegar sus 
fel icitaciones,  les  extiendo mi más s incero 
agradecimiento. Su respaldo nos impulsa a seguir 
creciendo, innovando y trabajando con el mismo 
espíritu que nos guió desde el primer día.

Este aniversario no solo representa un logro 
institucional, sino también un reflejo del vínculo 
inquebrantable que hemos cultivado con ustedes, 
nuestros lectores y colaboradores. Cada edición, cada 
historia y cada esfuerzo por mantener informados han 
sido posibles gracias a su apoyo constante, a la confianza 
que depositan en nosotros y al entusiasmo con que nos 
han acompañado en este viaje.

Desde empresas y organizaciones hasta particulares, 
familiares y amigos, todos han contribuido a que este 
momento sea más significativo para quienes 
conformamos esta gran familia periodística. Sus 
palabras de aliento, recuerdos compartidos y gestos 
generosos han sido un recordatorio del impacto que 
este diario ha tenido en sus vidas y de la conexión que 
hemos forjado a lo largo de estas cuatro décadas.

A todos nuestros lectores, colaboradores y amigos:

En este año tan especial para Diario Las Noticias, en el 
que celebramos con orgullo nuestro 40º aniversario, 
quiero expresar mi más profundo agradecimiento por 
todos los saludos, buenos deseos y muestras de cariño 
que hemos recibido desde distintos rincones de nuestra 
comunidad.

ATA
Belén Varela

Gracias por ser parte de estos 40 años de historia: 

ASIJEMIN

CGC-Carlos Cabrera

Golden Mining

Compañía Minera Piuquenes

En nombre de todo el equipo de Diario Las Noticias y 
en el mío propio, quiero reiterarles nuestra gratitud y 
compromiso de seguir siendo una fuente confiable de 
información, un espacio para el diálogo y un reflejo de 
la voz de nuestra comunidad.

Cámara de Comercio Exterior

Asociación de Clínicas y Sanatorios

Cámara Minera
Cámara de Diputados

CATERWEST

Asociación de Viñateros Independientes

Caja de Acción Social

Jorge Coquí Chica

Federación Económica de San Juan
Fondo Vitivinícola Mendoza

A las Brasas Parrilla Resto
Agrinsa
Allende Walberto

Frutos del Sol

Caleras San Juan

Café América
CASEMI

Consejo Profesional de Enólogos

Gobierno de San Juan

Grupo ECIPSA

Mcwen Copper
Jorge Cocinero

Mega Truck

IPEEM

Minera Andina del Sol SRL
Municipalidad de Albardón

Municipalidad de Caucete
Municipalidad de Iglesia
Municipalidad de Jáchal

Municipalidad de Angaco
Municipalidad de Capital

Valdivieso&Debandi

Director, Diario Las Noticias

Servicios Generales de Cuyo

Municipalidad de Santa Lucía
Partido Bloquista

Municipalidad de Rivadavia

Sindicato de Luz y Fuerza

UOCRA

Con gratitud,

SUOES

Universidad Nacional de San Juan-UNSJ

Municipalidad de San Martín

Partido Justicialista

Tornería González
Unión Industrial de San Juan

UPCN

Municipalidad de Pocito

Eduardo Rodari

Ricardo Azócar

Diario Las Noticias 
agradece el inmenso 

apoyo en su 
40° Aniversario
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Agregó que “San Juan se destaca por 

ser la primera provincia en reactivar la 

obra pública, lanzar líneas de crédito 

para PyMEs y realizar grandes obras, 

sin importar colores políticos. Estas casas representan 

más que un lugar para vivir: serán el escenario de 

momentos inolvidables para las familias. Nos hemos 

Al respecto, el gobernador dijo que 

“estoy emocionado de estar aquí 

entregando estas viviendas, un logro 

que  refle ja  e l  es fuerzo  de  los 

sanjuaninos en tiempos difíciles. 

Aunque enfrentamos una de las crisis 

más profundas en la historia argentina, 

hemos demostrado que, con trabajo y 

o rgan i zac ión ,  podemos  segu i r 

adelante. No cuento con los recursos 

que otras administraciones tuvieron, 

como obras públicas nacionales o 

subsidios clave, pero gracias al 

e s f u e r z o  c o l e c t i v o ,  s e g u i m o s 

avanzando”.

Marcelo Orrego encabezó el acto de 

entrega de un nuevo barrio. En esta 

oportunidad fue el Puente Rufino, que 

se encuentra en Santa Lucía. Así, 32 

familias ya son adjudicatarias de sus 

viviendas.

Este barrio se comenzó en la gestión 

Sergio Uñac para dar viviendas a los 

Afiliados de Atsa, de la Sanidad y lo 

terminó la gestión Orrego. En la 

inauguración fue invitado a cortar la 

cinta patria el secretario General de 

Atsa, Alfredo duarte.

Diario Las Noticias

Orrego entregó las llaves del barrio 
Puente Rufino a familias afiliadas a Atsa

levantado de grandes adversidades, como 

el terremoto del '44, y lo seguiremos 

haciendo con la misma tenacidad y 

resiliencia. San Juan lo puede todo, 

incluso en tiempos difíciles, porque 

estamos comprometidos con mejorar la 

calidad de vida de nuestra gente”.

CÓMO ES EL BARRIO PUENTE RUFINO

Cada vivienda se entrega con artefactos 

sanitarios, cocina con horno, mesada de 

granito, termotanque eléctrico y solar, y 

mosquitos en ventanas. Además, están 

provistos de instalaciones eléctricas, gas 

natural, agua potable y tanque de reserva. 

Las unidades adaptadas incluyen 

equipamiento adecuado para personas 

con discapacidad.

El complejo habitacional, ubicado en las 

cal les Balcarce entre Pel legr ini  y 

Libertador, fue construido por SUYAI SRL a 

través del IPV. Las viviendas cuentan con 

dos dormitorios, baño, cocina-comedor, 

lavadero interior y exterior. Se realizan con 

s is tema construct ivo  t rad ic ional , 

incluyendo muros de ladrillo, estructura 

de hormigón armado y terminaciones de 

calidad, como pisos cerámicos, ventanas 

de aluminio y puer tas de madera 

pintadas.

El barrio cuenta con calles enripiadas, 

cordones cuneta, veredas, arbolado 

público con riego individual, iluminación LED y espacios 

verdes con bancos y señalización. Incluye redes de agua 

potable, cloacas, gas y alumbrado público eficiente.

10. Gremiales www.diariolasnoticias.com
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El gobernador Marcelo Orrego encabezó el 

acto de entrega del barrio Camino de Las 

Tapias en el departamento Iglesia. De este 

modo, el Gobierno de San Juan benefició 

con adjudicaciones de viviendas a 1.012 

familias de toda la provincia durante 

2 0 2 4 .  E l  m a n d a t a r i o  e s t u v o 

acompañado  por  e l  m in is t ro  de 

Infraestructura,  Agua y Energía, 

Fernando Perea, autoridades del IPV, el 

intendente de Iglesia, Jorge Espejo y 

demás funcionarios provinciales y 

municipales.

El compromiso de Orrego al inicio de su 

gestión, se cumplió este martes, cuando 

entregó las llaves de 59 viviendas del 

barrio iglesiano ubicado en calle Santo 

Domingo, superando así las mil casas 

otorgadas que se propuso el Gobierno 

para este año.

El barrio está compuesto por modernas 

viviendas basadas en prototipos con dos 

dormitorios, baño, comedor, cocina y 

conexión para lavarropas en el interior y 

pileta de lavar en el exterior.

Vale destacar que estas viviendas 

fueron realizadas bajo el sistema 

constructivo tradicional sismorresitente, 

incluyendo muros de ladrillo, estructura 

de hormigón armado y terminaciones de 

cal idad,  como pisos cerámicos, 

ventanas de aluminio y puertas de 

madera pintadas.

El barrio cuenta con calles enripiadas, 

cordones cuneta, veredas, arbolado 

público con riego individual, iluminación 

LED y espacios verdes con bancos y 

señalización. Incluye redes de agua 

potable, cloacas, gas y alumbrado 

público eficiente. Además, posee red de 

cloacas y una estación de bombeo de 

líquidos cloacales.

La gestión del gobernador Marcelo 

Entregan  viviendas en el Barrio 
Camino de Las Tapias en Iglesia
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Así, en un día de alegría para muchas 

familias, Orrego entregó 59 viviendas a 

familias que llevaban años esperando. 

Durante el acto, destacó: "Esto refleja 

nuestro compromiso con la obra pública 

como política de Estado. A pesar de no 

contar con las mismas herramientas 

que gest iones anter iores,  como 

t ransferenc ias  d iscrec ionales  o 

subsidios, hemos mantenido nuestras 

metas gracias al esfuerzo de los 

sanjuaninos".

El gobernador subrayó que San Juan 

s i g u e  a v a n z a n d o  c o n  o b r a s 

fundamentales, como la construcción 

de acueductos y la entrega de nuevas 

viviendas, siempre priorizando el 

bienestar de su gente.

Orrego ha demostrado que, incluso 

frente a desafíos significativos, el 

esfuerzo colectivo de los sanjuaninos 

puede superar cualquier obstáculo. San 

Juan se destacó al convertirse en la 

primera provincia en reabrir la obra 

pública, un logro que permitió finalizar 

viviendas, caminos y escuelas en 

beneficio de la comunidad.
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Un hito: el primer camión con mercancía sanjuanina 
rumbo a Chile, a través del Paso de Agua Negra

Este camión transportó harina desde la  provincia con destino a Vicuña y 
simboliza un hecho de suma relevancia, porque es fruto de una ardua labor 
mancomunada entre la Provincia, las comunidades chilenas, nuestro 
municipio, empresarios y los sectores productivos de ambas zonas.

El intendente Jorge Espejo de Iglesia, asistió   a un hito trascendental en mucho 
tiempo. Se trata del paso hacia Chile, a través del Paso de Agua Negra, del 
primer camión con un producto sanjuanino en 50 años.

Con acciones conjuntas como esta, hoy los sanjuaninos y nuestros hermanos 
de la región de Coquimbo demostramos nuestro fuerte compromiso con la 

Agradecemos la presencia del ex Alcalde de la Comuna de Vicuña, don Rafael 
Vera Castillo; del Director de Desarrollo Económico de la Provincia, Federico 
Cordero; del concejal Enrique Muñoz y representantes de las empresas “Sol de 
Vicuña” y “El Harinero de San Juan”.

integración cultural, económica y productiva de nuestras comunidades.
Celebramos que este camión sea el primero de muchos que en un futuro 
próximo se vayan sumando y transportando sueños, mercancías y productos 
locales que dinamicen el trabajo, la producción y la economía de nuestros 
pueblos.
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Durante los trabajos de puesta en valor, se realizaron mejoras significativas que 
abarcaron tanto la infraestructura como el entorno del monumento, respetando su 
valor histórico y estético.

La Municipalidad de Rivadavia, bajo la gestión del intendente Sergio Miodowsky, 
llevó adelante la renovación del Monumento a Rivadavia. El emblemático espacio 
fue reacondicionado casi en su totalidad con recursos y personal municipal, 
destacando el compromiso con el patrimonio local.

El trabajo realizado tiene como propósito que los vecinos puedan disfrutar de este 
lugar histórico, al mismo tiempo que se fomenta el turismo, resaltando la belleza 
que caracteriza a Rivadavia.

El monumento a Rivadavia 
renueva su esplendor para 

los vecinos y el turismo
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Campaña solidaria en el 
departamento Angaco
La agrupación solidaria “Que todos 

Sean uno” con la presencia del 

arzobispo de San Juan de Cuyo, 

monseñor Jorge Eduardo Lozano y 

otros miembros de la Iglesia, realizó 

la tradicional acción solidaria de 

Navidad llevando a los hogares más 

necesitados del departamento 

Angaco, alimentos para que todos 

pudieran pasar una Nochebuena un 

poco  más  g ra ta .  Durante  la 

recorrida, miembros integrantes y 

colaboradores de la agrupación 

distribuyeron pollos, fideos, pan 

casero, pan dulce y algunas bebidas 

con el propósito de que tengan una 

mesa navideña para compartir en 

familia. La presencia de monseñor 

San Juan, Martes 24 de Diciembre de 2024 

Lozano dio lugar a que el obispo 

bendijera las casas donde se lo 

solicitaron, un gesto que ha sido muy 

bien recibido por la comunidad, por 

l a  i m p o r t a n c i a  q u e  t u v o 

precisamente en víspera de la 

recordación del nacimiento del Niño 

Dios.

Inauguraron la remodelada Plaza 
del Bº 26 de Diciembre de Pocito

El Municipio de Pocito inauguró una 

serie de obras para mejorar la Plaza 

del Barrio 26 de Diciembre. El acto 

fue encabezado por el intendente 

Fabian Abal lay,  quien estuvo 

a c o m p a ñ a d o  d e  v e c i n o s , 

a u t o r i d a d e s  m u n i c i p a l e s  y 

miembros del Concejo Deliberante.

El acto fue encabezado por el 

intendente Fabian Aballay y los 

vecinos del Barrio 26 de Diciembre.

El Municipio agregó al espacio verde 

nuevos juegos infantiles, bancos, 

cestos de basura y colocó los 

carteles indicadores de calles. 

Además, instaló luminarias led para 

darle mejor y mayor iluminación al 

predio.

"Los espacios verdes son muy 

importante para una comunidad. 

Por eso y en respuesta al pedido de 

la flamante comisión vecinal, 

inauguramos la remodelación de la 

plaza del Barrio 26 de Diciembre", 

expresó el jefe comunal.

El intendente Aballay resaltó la labor 

q u e  v i e n e  d e s a r ro l l a n d o  e l 

Municipio para mejorar los espacios 

verdes en las diferentes zonas del 

departamento.

Los agentes municipales también 

completaron algunas veredas en el 

Barrio 26 de Diciembre y cerraron un 

baldío que generaba inseguridad en 

los vecinos.
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Un estudiante de la 

UNSJ halló un 

molusco fosilizado 

de 470 millones de

años de antigüedad
La virtud del descubrimiento paleontológico es que el 

ejemplar está completo, tiene grandes dimensiones y un 

nivel de preservación excelente. Sin embargo, no es el más 

antiguo que se ha encontrado en la provincia.

Un estudiante de Geología de la Facultad de Ciencias 

Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de 

San Juan, Ayrton Rodríguez, oriundo de Jáchal, realizaba 

una actividad del Club Andino Jáchal y logró detectar un fósil 

que se encontraba en una cañada muy grande en la zona de 

La Ciénaga en Huaco.

Víctor Hugo Contreras, investigador de la UNSJ, comentó 

que Rodríguez informó a los profesionales sobre el hecho y 

así se inició la campaña de rescate paleontológico.

Contreras es curador de la colección paleontológica del 

Instituto de Geología y una de sus funciones es justamente 

recuperar, rescatar, estudiar y promover la difusión del 

patrimonio paleontológico de la provincia de San Juan. “En 

este proceso, cumplimos con aquellos objetivos de 

recuperar el material en sitios donde puede ser destruido 

por agentes naturales o puede ser removido por personas 

no idóneas para hacer ese tipo de trabajo”, aclaró 

Contreras.

El hallazgo corresponde a un molusco de mar, cefalópodo 

nautiloideo, identificado preliminarmente como Curtocera 

kayseri, un ejemplar que data del Ordovícico Medio, con una 

antigüedad aproximada de 470 millones de años. 

“Coloquialmente, es un caracol de grandes dimensiones y 

de hábitos totalmente marinos, son los nautiloideos, son 

moluscos que viven exclusivamente en el mar, tanto en el 

pasado como actualmente”, explicó el investigador.

En este momento se están iniciando los trámites para que 

paleontólogos/as especialistas analicen y corroboren la 

antigüedad del fósil. Primeramente, los especialistas 

determinaron que se trata de un molusco que habitó los 

mares, este era una forma conocida pero solo por 

fragmentos. La virtud de este hallazgo es que está 

completo, tiene grandes dimensiones y tiene un nivel de 

preservación excelente. Sin embargo, no es el más antiguo 

que se ha encontrado en la provincia.

Las colecciones de estos fósiles son el elemento tangible 

que queda como testimonio de las interpretaciones de 

estudios geológicos y paleontológicos. Contreras indicó que 

esto es fundamental porque a partir del estudio se pueden 

contrastar las ideas e interpretaciones que hacen los 

distintos investigadores.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La Facultad de Ingeniería 
presentó el Plan Estratégico 
Institucional para el 2025

A partir de la aprobación del Proyecto Educativo 

Institucional (PEI), la FI asume su misión, visión y valores.

El Plan Estratégico Institucional de la Facultad de 

Ingeniería (FI) fue realizado por el equipo de Gestión de 

Decanato, como un esquema orientador de la acción a 

largo plazo, que se planteó según los objetivos 

institucionales propuestos. A su vez, facilita un trabajo 

secuenciado y ordenado, que tiene por finalidad 

establecer una serie de metas organizadas de acuerdo a la 

identificación de la misión, los objetivos institucionales y 

las líneas estratégicas que definen, en un marco de 

consensos, su futuro institucional. Se constituyó como una 

herramienta de gestión para el desarrollo y transformación 

de la unidad académica.

En el Aula Magna del Departamento de Ingeniería de 

Minas, se dio la tercer Jornada de carácter bimodal y 

obligatoria para jefes/as de los Departamentos, 

coordinadores de carreras, directores de unidades de 

invest igac ión,  responsables  de as ignaturas  y 

representantes estudiantiles. En ella se llevó a cabo la 

presentación del Plan Estratégico Institucional junto con la 

realización de un balance sobre los avances y logros 

obtenidos durante la gestión de la Facultad durante el año 

2024.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Por último, el decano de la FI Mario Fernández y la 

vicedecana Andrea Diaz, hablaron sobre la importancia 

que tiene este plan de cara a una nueva gestión, acorde a 

los requerimientos sociales que corren en los tiempos 

actuales. Al final de la plática se abrió el micrófono para 

que participantes que se encontraban presentes desde la 

virtualidad y la presencialidad preguntaran o propusieran 

ideas y proyectos para afrontar la compleja situación que 

atraviesa la educación pública en la actualidad.
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Con motivo del 

receso anual el 

Departamento de 

Control Médico 

permanecerá cerrado

El lapso de tiempo será desde el 

6 de enero de 2025 hasta el 2 de 

febrero inclusive.

La Secretaría de Bienestar Universitario de la Universidad 

Nacional de San Juan (UNSJ) informó que el Edificio de 

Salud Universitaria se mantendrá cerrado desde el 6 de 

enero de 2025 hasta el 2 de febrero incluido con motivo del 

receso anual. A partir del 3 de febrero se atenderá de forma 

habitual.

Además, se anuncia al personal de la UNSJ que necesite 

realizar trámites correspondientes a la unidad, deberán 

realizarlo mediante la página web y/o mandando un correo 

a la siguiente dirección: cmedico@unsj.edu.ar . En caso de 

necesitar alta médica se requiere que las instancias se 

realicen en forma presencial.

Finalmente, se le recuerda al personal, las licencias por 

prórrogas por largo tratamiento, corto tratamiento siempre 

que superen los cinco días de reposo, accidente de trabajo y 

las maternidades, solo las deben solicitar los/as agentes 

que se encuentran prestando servicio. Por otro lado, la 

licencia por atención de familiar, únicamente por hijo 

menor, corresponde si implica más de cinco días de reposo 

y la patología lo amerita, quedando a criterio del Médico 

Auditor la autorización de la solicitud de licencia.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Bolivia desplegó más de 8.000 
militares en sus fronteras para 
luchar contra la escasez de 
alimentos y el contrabando

El presidente Luis Arce señaló que la 

medida se da “en el marco de lucha 

contra el agio y la especulación y para 

proteger la economía de las familias 

bolivianas”

El presidente de Bolivia, Luis Arce, 

anunció este sábado que ha movilizado 

a más de 8.000 militares a las fronteras 

para evitar y combatir el contrabando de 

alimentos a otros países.

“Hemos instruido al Ministerio de 

Defensa para que las Fuerzas Armadas, 

en coordinación con el Viceministerio de 

Lucha contra el Contrabando, refuerce 

los controles fronterizos”, indicó Arce en 

la red social X.

“Hemos sol icitado al  Comité de 

Seguridad Alimentaria intensificar los 

c o n t r o l e s  e n  m e r c a d o s  y 

supermercados para garantizar el 

acceso al aceite refinado a precio justo a 

nivel nacional”, agregó.

“Estamos en una lucha frontal, esta 

lucha es permanente hasta bloquear lo 

que es el contrabando y tener una 

Bolivia cero en contrabando”, dijo a la 

prensa el viceministro de Lucha Contra 

el Contrabando, Luis Velásquez.

El  estatal  Inst i tuto Nacional  de 

El mandatario señaló que la medida se 

da “en el marco de lucha contra el agio y 

la especulación y para proteger la 

economía de las familias bolivianas”.

“Más de 8 mil efectivos militares han 

sido desplegados para combatir el 

contrabando en puntos fronterizos y 

pasos clandestinos”, confirmó.

Bolivia registra una escasez de aceite 

comestible, carnes de res y arroz, que el 

gobierno atribuye al contrabando hacia 

países vecinos como Perú, Argentina y 

Brasil.

El país atraviesa en los últimos meses 

una de las situaciones económicas más 

adversas marcada por la escasez de 

dólares, alza de precios de productos 

esenciales y la provisión irregular de 

combustibles.

La escasez de aceite se suma a la falta 

de alimentos como el tomate y el arroz, 

que se sintió hace unos meses.

(Con información de AFP y EFE)

Estadísticas (INE) informó el domingo 

pasado que Bolivia alcanzó hasta 

noviembre una inflación de 8,82%, la 

más alta en los últimos 16 años, 

mient ras  que  la  p royecc ión  de 

crecimiento para este año es de 2%.

Otras medidas del gobierno fueron el 

levantamiento de aranceles para la 

importación de harina de trigo, arroz, 

artículos de limpieza y medicamentos 

para enfermedades crónicas.

Amas de casa, maestros, comerciantes, 

transportistas y otros sectores han 

protestado en los últimos meses contra 

el Gobierno por el incremento de los 

precios.

Recientemente, el Gobierno de Luis 

Arce dispuso la prohibición de las 

exportaciones de aceite comestible 

debido a la falta del producto en los 

mercados de las principales ciudades 

del país, lo que se considera se debe al 

“agio y la especulación”. En la víspera el 

mandatario boliviano apuntó como 

responsables de la falta de aceite a 

“ m a l o s  e mp r e s a r i o s ”  y  “ m a l o s 

comerciantes”, por lo que la disposición 

de la paralización de ventas de ese 

artículo al exterior durará hasta que se 

cumpla con la oferta interna.
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El gobierno de San Juan presentó nueva 
forma de evaluar los proyectos mineros

“La optimización de los procesos no 

significa relajar controles. Todo lo 

contrario: logramos una evaluación 

ordenada, especializada y eficiente, 

que redunda en beneficios concretos 

para la provincia”, afirmó. Entre ellos, 

Perea destacó:

Esto, según el Ministro, garantiza un 

proceso más flexible y eficaz, sin 

p e r d e r  r i g u r o s i d a d  t é c n i c a  y 

promoviendo el intercambio de 

conocimientos para fortalecer la 

calidad de los análisis ambientales.

Una evaluación ambiental más ágil y 

precisa.

menor envergadura quedarán a cargo 

del área técnica de la Dirección de 

Evaluación Ambienta l  Minera 

(DEAM), permitiendo una atención 

especializada y un uso eficiente de los 

recursos.

P e r e a  t a m b i é n  d e s t a c ó  l a 

incorporación de consultores y 

evaluadores  adicionales  como 

respuesta al crecimiento del sector 

minero.

La consolidación de un proceso claro 

y transparente.

El incremento de la licencia social, al 

garant izar  que más proyectos 

obtengan la Declaración de Impacto 

Ambiental (DIA).

El acto contó con la presencia de 

legisladores de la Comisión de 

Minería, quienes respaldaron la 

medida al destacar que fortalece el 

control y la transparencia en la 

a c t iv i d a d  m i n e r a .  A s i m i s m o , 

referentes del sector empresarial 

celebraron el decreto como una 

her ramienta fundamental  para 

potenciar el desarrollo sostenible y 

fortalecer la licencia social en la 

provincia.

“San Juan sigue consolidándose como 

líder en minería responsable”, 

concluyó el ministro. “Esta normativa 

e s  p r u eb a  d e  q u e  e s  p o s i b l e 

modernizar y optimizar procesos sin 

perder calidad técnica ni compromiso 

social. Los invito a seguir trabajando 

juntos, sector público y privado, para 

que la minería en San Juan continúe 

siendo sinónimo de desarrollo, 

progreso y confianza”.

L a  r e d u c c i ó n  d e  b u r o c r a c i a , 

priorizando criterios técnicos.
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El Decreto 007-2024 unifica en un solo 

marco normativo los procedimientos 

para la presentación y evaluación de 

los Informes de Impacto Ambiental 

(IIA), abarcando sus tres etapas: 

P r o s p e c c i ó n ,  E x p l o r a c i ó n  y 

Explotación, con actualizaciones 

bianuales.

En un acto encabezado por el 

Ministro de Minería de San Juan, Juan 

Pablo Perea, el Gobierno provincial 

presentó el Decreto Reglamentario 

N° 007-2024, una normativa clave que 

optimiza los procesos de evaluación 

ambiental minera en la provincia.

Asimismo, destacó que la normativa 

responde a una demanda histórica y 

“eleva los estándares de control, 

fiscalización y monitoreo sin perder 

rigurosidad en ninguna etapa del 

proceso”.

El encuentro reunió a representantes 

del Poder Ejecutivo, legisladores de la 

Comisión de Minería y empresarios 

del sector minero

El evento contó con la participación 

de autoridades del Poder Ejecutivo, 

legisladores de la Comisión de 

Minería y referentes del sector 

e m p r e s a r i a l  m i n e r o ,  q u i e n e s 

destacaron la importancia de esta 

medida para fortalecer la actividad 

minera  de  manera  eficiente  y 

sostenible.

Durante su intervención, el Ministro 

subrayó que el decreto representa “un 

paso fundamental en la optimización, 

eficiencia y eficacia de la evaluación 

ambiental minera en San Juan”.

“ E s t a  m e d i d a  i m p l i c a  u n a 

simplificación administrativa y una 

gestión más eficiente y precisa”, 

explicó el titular de la cartera de 

minería provincial. “Hoy podemos 

asegurar que la evaluación ambiental 

minera será más eficiente, respetando 

los plazos establecidos en el Código 

de Minería y ajustándose a las 

verdaderas  neces idades  de  la 

industria, sin comprometer la calidad 

t é c n i c a  n i  l o s  e s t á n d a r e s 

ambientales”.

El decreto también optimiza el 

funcionamiento de la Comisión 

Interdisciplinaria de Evaluación 

Ambiental Minera (CIEAM), a la que 

se le asigna la evaluación de proyectos 

grandes y medianos. Los proyectos de 

San Juan, Martes 24 de Diciembre de 2024 
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Hualilán da los primeros pasos 
para procesar su oro en Calingasta

La auditoría independiente también incluyó la revisión del 

capital requerido para la renovación de la planta y el 

capital de trabajo necesario para la puesta en servicio 

previa, que se prevé que se complete para el 31 de julio de 

2025.

La recomendación fue que este circuito se operara a una 

capacidad menor y con una dosis menor de floculante. La 

auditoría indica que la planta podría procesar 

eficientemente 300.000 tpa utilizando niveles más bajos 

de floculante, lo que es más que suficiente para cubrir el 

compromiso mínimo de molienda por encargo de 

150.000 tpa con CEL

Costos de capital y operativos

“El circuito de gravedad, el circuito de lixiviación y el 

circuito Merrill Crowe están en buenas condiciones. El 

único factor potencial que limita la capacidad de 

rendimiento nominal de 400.000 tpa fue la etapa de 

separación sólido/líquido, que no parece tener suficiente 

capacidad a pesar de utilizar altos niveles de dosificación 

de floculante”, explicó la compañía en un comunicado al 

que accedió Minería & Desarrollo.

La planta de Casposo está ubicada a 170 km de Hualilán y 

tiene una capacidad nominal de 400.000 toneladas por 

año. La auditoría confirmó que los circuitos de trituración 

y molienda están en buenas condiciones, y que la 

capacidad instalada del molino supera los requisitos en 

un 50 %.

La planta de Casposo ha producido históricamente más 

de 323.000 onzas de oro y 13,2 millones de onzas de 

plata. Durante las operaciones, la planta alcanzó una 

producción anual promedio de 40.000 onzas de oro y 1,6 

millones de onzas de plata con recuperaciones del 90% 

para el oro y del 79% para la plata.

Un estudio técnico confirmó la viabilidad para procesar el 

mineral de Hualilan en la planta de la mina Casposo. La 

planta se encuentra actualmente en cuidado y 

mantenimiento y se está avanzando en su reinicio, según 

informó Challenger.

La auditoría incluyó una revisión exhaustiva del diagrama 

de flujo de la planta de molienda por encargo y los datos 

de ingeniería, el plan de reinicio que incluye modelos de 

gastos de capital y costos operativos, y una visita de 

campo de 2 días y una inspección de la planta para 

determinar el estado de la misma.

 Finalización de la evaluación de las opciones de minería 

operada por  e l  propietar io ,  aprovechando la 

disponibilidad de equipos de alquiler a largo plazo

 Finalización de la colocación estratégica

 Recibir trabajo de prueba metalúrgica confirmatoria 

adicional sobre el material de Hualilan

 Finalizar el plan y el cronograma de la mina de molienda 

de peaje

 Finalización de la minería por contrato y las licitaciones 

de transporte de mineral

 Completar el estudio detallado del alcance de inicio

 Comenzar las actividades de puesta en servicio
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La auditoría concluyó que el trabajo de prueba muestra 

una fuerte correlación entre la ley de oro en el mineral de 

Hualilán y la recuperación de oro (de la gravedad más la 

cianuración) que se puede utilizar para predecir la 

recuperación de Au en la planta Casposo.

Se proyecta que las recuperaciones de Au superen el 90% 

en comparación con la recuperación del 80-85% utilizada 

en el modelado de escritorio CEL.

Próximos pasos

Rendimiento metalúrgico

Esta revisión confirmó la viabilidad de la planta Casposo 

para el tratamiento por encargo del mineral de Hualilán 

con el circuito de lixiviación por gravedad-Merrill Crowe 

muy adecuado para procesar el óxido de Hualilán y el 

mineral de la zona de transición.

El capital estimado para la renovación de la planta incluye 

principalmente US$4 millones para repuestos y piezas de 

repuesto, lo que está en línea con las expectativas.

 Finalizar los procedimientos operativos y ejecutar un 

acuerdo de tratamiento de peaje de formato largo

Los hallazgos clave fueron una excelente cinética de 

lixiviación para el material de Hualilán, con una 

recuperación óptima de oro lograda en 24 horas en 

comparación con las 72 horas históricamente requeridas 

para el mineral de Casposo.

San Juan, Martes 24 de Diciembre de 2024 



El organismo informó que desde el 19 de 

diciembre se podrá adquirir el pliego de 

bases y condiciones en la sede del IPEEM 

hasta el 25 de marzo de 2025 a un valor de 

5 mil dólares.

De las áreas mineras que se licitarán en 

Calingasta llaman particularmente la 

atención dos propiedades: Rincones de 

Araya y Calderón-Calderoncito que estaban 

en manos de la compañía australiana 

Fortescue desde 2018, lo que hace suponer 

que la empresa las devolvió al Estado para 

que vuelvan a ser licitadas.

El departamento de Sarmiento inaugura el 

primer anexo del Ministerio de Minería 

destinado a trámites del Registro de 

Productores, Comerciantes e Industriales 

Mineros, gestionado por la Dirección de 

Despacho Legal Minero. Esta nueva oficina 

busca acor tar  d is tanc ias  para  los 

productores, reduciendo el trayecto de 

a p rox i m a d a m e n te  7 5  k i l ó m e t ro s , 

permitiéndoles realizar consultas, trámites 

y búsquedas de documentación sin 

necesidad de trasladarse hasta las 

dependencias del Ministerio en el Centro 

Cívico.

La inauguración se realizó con la presencia 

de Juan Pablo Perea, ministro de Minería 

provincial; Gustavo Fernández, ministro de 

Producción; el intendente municipal Alfredo 

Castro y el diputado Andrés Castro, 

presidente de la Comisión de Minería en la 

Legislatura. Durante el evento, Perea 

destacó la importancia de esta iniciativa 

para mejorar la competitividad de la minería 

local y no descartó la posibilidad de replicar 

esta dinámica en otros departamentos 

alejados.

Este es el primer paso de una dinámica que 

oportunamente podrá replicarse en otros 

departamentos mineros alejados y que 

además significará un salto cualitativo para 

los trabajadores vinculados a la actividad. 

"Hemos convertido una intención en una 

acción que se hizo realidad, nuestro 

El Instituto Provincial de Exploraciones y 

Explotaciones Mineras abrió el concurso 

público de oferta de áreas mineras en 

Iglesia y Calingasta.

Según indica el llamado a licitación, es para 

la exploración con opción explotación bajo 

contrato a riesgo de seis áreas mineras 

denominadas: Área 3: Marianela; Área 10: 

Girasol y Área 11: Arroyo de los Amarillos en 

Iglesia y Área 13: Marisa I; Área 14: ITATÍ, 

YATZIL, Rincones de Araya, Calderón-

Calderoncito y Área 15: Margaritas, en 

Calingasta.
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Sarmiento cuenta con 
una nueva oficina para 
facilitar trámites mineros

El IPEEM licitará seis áreas 
mineras en San Juan
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Gobernador suele decir que al pasado no 

hay que derrotarlo sino superarlo, y esta es 

un paso concreto para un departamento de 

tradición minera que es un eslabón 

fundamental para la minería en San Juan", 

resaltó el ministro Juan Pablo Perea.

Lugar de funcionamiento: Delegación 

Oeste, Los Berros, Sarmiento, Calle Falucho 

frente a la parroquia Nuestra Señora del 

Carmen.

Atención: Lunes de 9:30 a 12:30 horas. 

Patricia Valdez será la encargada de la 

a te n c i ó n  e n  l a  o fi c i n a .  C o n t a c to : 

2645792187.

Datos puntuales del nuevo anexo en 

Sarmiento

Requisitos y formularios de inscripción en el 

Registro de Productores, Comerciantes e 

Industriales Mineros.

Información sobre inscripciones en el 

Registro de Canteras

Trámites disponibles en la nueva oficina

Inscripción y reinscripción en el Registro de 

Productores, Comerciantes e Industriales 

Mineros.

Solicitud y retiro de guías de tránsito de 

mineral.
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Misión comercial Argentina para 
mostrar el potencial minero argentino, 

con participación del proyecto de 
McEwen Copper - Los Azules

ánodos y cátodos de cobre. Durante el 

r e c o r r i d o ,  M i c h a e l  M e d i n g  y  l o s 

g o b e r n a d o r e s   y  r e p r e s e n t a n t e s 

gubernamentales de San Juan, Mendoza, 

Jujuy y Salta se reunieron con Tim Kurth, 

Director de Operaciones de Productos y 

Fundición a Medida de Aurubis. 

El martes 10 de diciembre, en el marco de la 

Raw Material Week, Michael Meding 

participó como único representante del 

sector privado en un encuentro que organizó 

la Embajada Argentina ante la UE con 

Alejandro Sturniolo, secretario General de 

Water Positive Think Tank, y Eduardo 

En ese lugar se discutieron posibilidades de 

colaboración futura en la cadena de valor del 

cobre, con un enfoque en la sostenibilidad y 

eficiencia de los procesos productivos, y el 

Embajador  argent ino en Alemania, 

Fernando Brun, acompañó a la delegación 

durante esta actividad. 

El lunes 9 de diciembre, la delegación visitó 

la refinería Aurubis, una de las más 

importantes de Europa en la producción de 

La jornada comenzó en Hamburgo con una 

recepción organizada por la Unión Europea, 

donde se detalló la agenda de actividades 

previstas y se establecieron las primeras 

c o n e x i o n e s  c o n  e m p r e s a r i o s  y 

representantes gubernamentales europeos.

La reciente misión comercial organizada por 

la Unión Europea y el gobierno nacional de 

Argentina ha sido una oportunidad clave 

para Los Azules, posicionando al proyecto 

como un destino de inversión y posible socio 

comercial Europeo - Argentino. Como única 

empresa argentina invitada a toda la 

comitiva, Los Azules ha podido demostrar su 

potencial para la futura entrega de materia 

prima con valor agregado para de esta 

manera atraer inversiones internacionales y 

fortalecer colaboraciones estratégicas en 

Europa.

Mientras que por la Unión Europea, 

c o o r d i n a d o r e s  d e  l a s  r e u n i o n e s  y 

encuentros, estuvo Amador Sánchez Rico, 

Embajador de la Unión Europea (UE) en 

Argentina; Ilsé Couge, Jefa de Cooperación 

de la UE en Argentina; y Eduardo Barrera, 

Asesor de la UE.

La delegación argentina estuvo compuesta 

por varios representantes del gobierno, 

entre ellos: Luis Lucero, Secretario de 

Minería de Argentina; Mario Thiem, 

Subsecretario de Desarrollo Minero; Marcelo 

Orrego, Gobernador de San Juan; Juan Pablo 

Perea, Ministro de Minería de San Juan; 

Gustavo Fernández, Ministro de Producción 

de San Juan; Alfredo Cornejo, Gobernador de 

Mendoza; Jimena De La Torre, Ministra de 

Energía y Ambiente de Mendoza; Jerónimo 

Shantal, Secretario de Minería de Mendoza; 

Carlos Sadir, Gobernador de Jujuy; José 

G ó m e z ,  S e c r e t a r i o  d e  M i n e r í a  e 

Hidrocarburos de Jujuy; Marcelo Murúa, 

Ministro de Minería de Catamarca; y Flavia 

Royón, Secretaria de Minería y Energía de 

S a l t a .  L a  U n i ó n  E u r o p e a  e s t u v o 

representada por Amador Sánchez Rico, 

Embajador de la UE en Argentina; Ilsé Couge, 

Jefa de Cooperación de la UE en Argentina; y 

Eduardo Barrera, Asesor de la UE.

Los encuentros

El objetivo de la misión comercial de la que 

tomaron parte principalmente autoridades 

fue destacar el potencial minero de 

Argentina y atraer inversiones europeas en 

proyectos mineros y de infraestructura.

Por parte del sector privado, participó 

Michael Meding, Vicepresidente y Gerente 

General de McEwen Copper y Los Azules, 

siendo el único empresario invitado a formar 

parte de la delegación acompañado por 

Carlos Rivera de Comunicaciones.

La participación de Los Azules en esta 

misión comercial consolidó relaciones 

estratégicas, abrió nuevas oportunidades de 

financiamiento y destacó el potencial del 

proyecto en el ámbito internacional. Esta 

experiencia reafirma el compromiso de 

McEwen Copper y Los Azules con el 

desarrollo sostenible y la integración en 

mercados globales de relevancia.

La primera parada fue en la mina de cobre 

Las Cruces, propiedad de First Quantum, 

ubicada a 15 kilómetros de Sevilla. Durante 

el recorrido, se exploraron los procesos 

productivos de la mina, que incluye técnicas 

de flotación para separar metales y 

lixiviación para la obtención de cobre. 

Posteriormente, la delegación visitó la 

refinería Atlantic Copper, propiedad de 

Freeport-McMoRan Company, donde se 

conocieron detalles sobre la producción de 

300,000 toneladas de cobre anual. Michael 

Meding y los gobernadores y autoridades 

presentes recibieron información sobre las 

mejores prácticas en la industria minera 

europea, destacando la eficiencia y 

sostenibilidad de las operaciones.

el Banco Interamericano de Desarrollo, el 

Banco Europeo de Inversiones y el KFW Ipex-

Bank de Alemania. Estos encuentros 

exploraron posibles financiamientos futuros 

p a r a  L o s  A z u l e s  y  e s t r a te g i a s  d e 

colaboración en la región. Además, se llevó a 

cabo un encuentro con Benjamin Gallezot, 

D e l e g a d o  I n te r m i n i s te r i a l  p a r a  e l 

Abastecimiento de Minerales y Metales 

Estratégicos del gobierno francés, con el 

objetivo de conversar como Los Azules 

puede convertirse en un socio estratégico y 

destino de la inversión para Europa. 

El jueves 12 de diciembre en Londres, 

Michael Meding y Carlos Rivera se reunieron 

con representantes de la Corporación 

Financiera Internacional (IFC) parte del 

Banco Mundial. Esta reunión fue crucial para 

conversar sobre los requerimientos u 

oportunidades de posibles financiamientos 

para el Los Azules, explorando inversiones 

en equity y una eventual visita al yacimiento. 

Los representantes de la IFC presentes en la 

reunión incluyeron a Ignacio de Calonje, 

Chief Investment Officer, Simone Brunner, 

Senior Investment Officer del equipo Global 

Metals & Mining, Yanilka Fernandez-

Mosquera, Senior Investment Officer del 

equipo Global Metals & Mining, y Coralie 

Girardot, Investment Analyst.

Finalmente, el viernes 13 de diciembre en 

Sevilla, la jornada marcó el cierre de las 

actividades de la misión comercial con la 

participación de Los Azules en la visita a dos 

importantes emprendimientos mineros. 

Durante el evento Argentina Day de Raw 

Material Week, los gobernadores de San 

Juan, Mendoza y Jujuy y los representantes 

de Catamarca y Salta presentaron el 

potencial minero de sus provincias. 

En esta oportunidad, Michael Meding, junto 

con otros representantes del sector privado, 

realizó una exposición destacada que 

recibió una respuesta positiva por su visión 

innovadora sobre el futuro regenerativo de 

Los Azules. También participaron Pierre 

Alain Gautier, Director of Corporate Affairs 

de Eramet, Gabriel Toffani, CEO de Adionics, 

T o m á s  S e r e b r i s k y ,  M a n a g e r  d e 

Infrastructure and Energy Sector del Banco 

Interamericano de Desarrollo, entre otros.

Barrera, Asesor de la UE, para discutir 

estrategias de compensación del uso de 

agua en la futura etapa de producción de Los 

Azules. 

El miércoles 11 de diciembre, Michael 

Meding mantuvo reuniones bilaterales con 
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D e  e s t a  m a n e r a ,  l o s  c o m p a ñ e r o s 

trabajadores y trabajadoras de la mina 

Veladero verán reconocida de manera oficial y 

c o n c r e t a  s u  j e r a r q u í a  y  s u s  ro l e s 

profesionales, lo que garantizará una 

remuneración justa y acorde con las 

funciones desempeñadas. Además, se 

implementarán categorías diferenciadas que 

permitirán un mayor reconocimiento y 

asegurarán una distribución equitativa de los 

salarios y condiciones laborales entre los 

distintos sectores dentro de la mina, 

Este acuerdo representa un avance sin 

precedentes para la industria minera 

argentina y ratifica la aplicación del CCT 

marco 789/21, que se implementará a partir 

del 1 de enero de 2025.

Por primera vez, los trabajadores mineros 

afiliados a ASIJEMIN tendrán Escala Salarial y 

Categorías 

Los firmantes fueron nuestro secretario 

general, Marcelo Mena Muñoz; Humberto 

Coria, representante de la Regional Centro de 

ASIJEMIN; Romina Tisti, Gerente de Recursos 

Humanos; y Esteban Mercado en su carácter 

de apoderado de Veladero.

ASIJEMIN: Acuerdo 
laboral con Veladero

b e n e fi c i a n d o  d i r e c t a m e n t e  a  l o s 

trabajadores.

U n  m e r e c i d o  r e c o n o c i m i e n t o  y 

agradecimiento a cada trabajador y 

trabajadora de Veladero que acompañó este 

proceso para lograr este significativo acuerdo 

laboral.

Un aspecto clave del acuerdo fue el trabajo 

colectivo realizado por la Comisión Directiva 

Nacional, los delegados de base y las 

comisiones internas de ASIJEMIN en 

Veladero. La colaboración con los miembros 

de la Regional Centro, encabezada por 

Humberto Coria, Roque Balmaceda, Rubén 

Dufay, Emanuel Sánchez, Daiana Bobadilla, 

M a rc e l o  Te r z i  y  J u a n  G u z m á n ,  f u e 

fundamental para lograr este avance 

organizativo. Es oportuno mencionar también 

la labor realizada por la delegación gremial en 

el yacimiento, integrada por Manuel 

Mercado, Miguel Robledo, Adrián Muñoz, 

Ricardo Ripoll, Alfredo Mercado, Mariano 

Salinas, Ulices Marinero, Emanuel Valverde, 

Jairo Vargas, Francisco Oliva, José Molina y 

Hugo Carrizo. 

Challenger Gold Inauguró
La Orquesta Escuela de Ullum 

Gracias querido Jorge Rodrigo, presidente y 

gran promotor de las Orquesta Escuela por el 

enorme trabajo y compromiso de siempre!

evento es nuestra recompensa. Sigo 

sosteniendo que la cultura, el arte y el 

deporte son grandes articuladores sociales y 

educar a los niños, les abrirá puertas que 

nunca imaginaron. Challenger Gold Sergio 

Rotondo Kris Knauer

Publicado por Sonia Delgado (Director 

Ejecutivo de Challenger Gold)

¡Qué gran año! ¡En 2024 como parte de 

n u e s t r o  p l a n  d e  r e l a c i o n a m i e n t o 

comunitario inauguramos “¡La Orquesta 

Escuela de Ullum”, hoy tuvimos el cierre de 

año con un concierto brindado por los 

pequeños alumnos (6 a 11 años) y el cuarteto 

de sus profesores! La emoción de los chicos y 

sus familias, que llenaron el gran salón del 
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Una sociedad informada es 
una sociedad empoderada 

Una sociedad informada es una sociedad 

empoderada. Cuando las personas tienen 

acceso a información veraz, transparente y 

opor tuna,  pueden tomar decis iones 

conscientes, exigir rendición de cuentas y 

construir un futuro más justo. La proliferación 

de tecnologías de inteligencia artificial y la 

proliferación de noticias en las redes sociales 

no plantean el reemplazo del periodismo 

pro fes iona l ,  s ino  que  re fuerzan  su 

impor tancia y función social para la 

construcción de una opinión pública 

fundamentada. 

De esto se conversó en la celebración del 62 

aniversario de ADEPA que reúne a todos los 

medios informativos de Argentina, donde se 

ratificó el rol esencial del periodismo y la libre 

expresión para el futuro del país. Se destacó 

cómo una participación ciudadana objetiva, 

puede ser la piedra angular para garantizar 

un ejercicio periodístico verificado y de 

calidad. 

En la industria minera, como en muchas 

otras, el periodismo desempeña un papel 

crucial generando conexiones de valor entre 

las empresas mineras, las comunidades y la 

sociedad en general.  En Veladero valoramos 

profundamente la labor periodística y 

acompañamos, desde los valores de 

integridad, responsabilidad y compromiso, su 

impor tante  mis ión  de  fo r ta lecer  la 

institucionalidad democrática.

Publicado por Marcelo Alvarez (Director Ejecutivo de Asuntos Gubernamentales para 

América del Sur, Barrick Gold Corporation)
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En la oportunidad, se rindió homenaje a una 

figura fundamental del sistema de salud: el 

enfermero y la enfermera, quienes día a día 

entregan su vocación, profesionalismo y 

compromiso en la noble tarea de cuidar. Este 

Primer Premio Provincial al Enfermero del 

año tiene como objetivo reconocer y 

visibilizar a quienes, desde la excelencia 

En sede del Museo Provincial de Bellas Artes 

Franklin Rawson, las autoridades de Salud 

reconocieron a enfermeros y enfermeras de 

diversas instituciones de Salud mediante el 

Primer Premio Provincial al Enfermero del 

año. La actividad estuvo organizada por la 

Div is ión Enfermería,  Depar tamento 

Medicina Asistencial, dependientes de la 

Secretaría Técnica.

Un enfermero de Jáchal fue distinguido a nivel 
provincial por su profesionalismo y responsabilidad

técnica y humana, encarnan los más altos 

valores de su profesión.

Este premio simboliza el agradecimiento 

colectivo por aquellos que, en cada turno, en 

cada paciente y en cada desafío marcan la 

diferencia con su dedicación. Uno de los 

d i s t i n g u i d o s  f u e  J o r g e  V e g a  d e l 

d e p a r t a m e n t o  d e  J á c h a l -  p o r  s u 

profesionalismo, responsabilidad y trabajo 

en equipo.

Estuvieron presentes el secretario Técnico, 

Alejandro Navarta; la jefa de División 

Enfermería, Marianela Pérez; y la jefa de 

Depar tamento Medicina Asistencial, 

Romina Mataix.

El secretario Técnico, Alejandro Navarta 

manifestó: “Es muy emotivo este premio y 

estamos muy contentos por la convocatoria 

porque realmente quienes están a la orden 

del día, quienes están trabajando por 

nuestros pacientes son ustedes y son 

ustedes quienes nos transmiten a nosotros 

las problemáticas. Este premio significa que 

se les evidencia todo lo que ustedes hacen, 

pero también se va a evidenciar todo lo que 

van a hacer de ahora en adelante. Mis 

felicitaciones a todos”.

Por su parte, la Lic. Marianela Pérez señaló: 

“Hoy es un día especial, es un momento para 

detenernos y reconocer el esfuerzo, la 

dedicación y el compromiso de quienes dan 

lo mejor de sí en cada jornada. Ser 

enfermero o enfermera no es solo una 

profesión, es una vocación que exige 

empatía, fortaleza y entrega. Esta ceremonia 

es un homenaje para cada uno de ustedes 

que con profesionalismo y humanismo 

llevan a lo más alto a nuestra profesión. Hoy 

reconocemos a los enfermeros y enfermeras 

que se han destacado por su excelencia, 

pero además también queremos reconocer 

a los equipos de trabajo porque son la base 

de nuestros logros”.

En la ocasión se reconoció a enfermeros de 

las cinco zonas sanitarias, CAVIG, Hospital 

Público Dr. Marcial Quiroga, Hospital Público 

Dr. Guillermo Rawson, para la Lic. María 

Isabel Jelves y para los Jefes de Enfermería 

de Hospitales Descentralizados y Zonas 

Sanitarias.
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Por primera vez, Bermejo contará con 

atención sanitaria las 24 horas y una 

ambulancia 4x4 equipada, mejorando 

el acceso a salud en zonas alejadas.  

En una decisión histórica para la 

localidad de Bermejo, el gobierno 

provincial inauguró un servicio de 

guardia de salud 24 horas y una 

a m b u l a n c i a  d e  t r a s l a d o  4 x 4 , 

atendiendo una demanda largamente 

esperada por los vecinos. Este avance 

permitirá mejorar la atención médica en 

la zona y garantizar traslados seguros al 

hospital César Aguilar de Caucete.  

E l  n u ev o  s e r v i c i o  i n c l u y e  u n a 

ambulancia equipada, guiada por un 

enfermero y un chofer, especialmente 

diseñada para enfrentar las dificultades 

de acceso que plantea la geografía 

local. Esto asegura un traslado eficiente 

de pacientes que requieran atención 

médica urgente,  cubr iendo una 

n e c e s i d a d  p r i o r i t a r i a  p a r a  l a 

comunidad.  

La implementación de esta iniciativa fue 

posible debido al trabajo coordinado 

Caucete: Bermejo estrena guardia de salud 
24 horas y ambulancia para traslados

Durante el acto inaugural, Alejandro 

Navarta expresó: “Estamos poniendo en 

funcionamiento un nuevo servicio de 

guardia y ambulancia, con enfermería y 

chofer las 24 horas. Esto es fruto del 

e s f u e r z o  c o n j u n t o  e n t r e  l a s 

autoridades, el equipo de salud y los 

vecinos, que trabajan incansablemente 

para que Bermejo continúe creciendo”.  

entre la Secretaría Técnica, liderada por 

Alejandro Navarta, la Zona Sanitaria II, 

el Ministerio de Salud a cargo de Amílcar 

Dobladez, y el gobernador Marcelo 

Orrego.  

Por su parte, José Bernal, jefe de Zona 

Sanitaria II, afirmó: “Hoy cumplimos con 

una de las necesidades más solicitadas 

por los vecinos de Bermejo. Gracias al 

apoyo del Ministerio de Salud y del 

G o b i e r n o  P rov i n c i a l ,  s e g u i m o s 

avanzando  para  que  todos  l os 

habitantes tengan acceso permanente 

al sistema de salud”.  

La  nueva ambulanc ia  4x4 está 

equipada para garantizar traslados 

s e g u ro s  y  r á p i d o s ,  i n c l u s o  e n La inauguración de estos servicios 

condiciones adversas propias de las 

zonas rurales. Esto marcará una mejora 

significativa en la calidad de vida de los 

habitantes,  asegurando que las 

emergencias médicas sean atendidas 

de manera oportuna.  

reafirma el compromiso del gobierno 

provincial con la salud y con la equidad 

en el acceso a la atención médica, 

especialmente en las localidades más 

alejadas. Este logro simboliza un paso 

crucial hacia la inclusión sanitaria de 

toda la región.

En un acto encabezado por el 

gobernador de la provincia, Marcelo 

Orrego, se llevó a cabo la inauguración 

de las obras de ampliación y refacción 

del Centro de Atención Primaria de la 

Salud (CAPS) Costanera Nor te, 

ubicado sobre la calle J. Vidable, en el 

d e p a r t a m e n t o  C h i m b a s .  L o 

acompañaron la intendenta de 

Chimbas, Daniela Rodríguez, el 

ministro de Infraestructura, Agua y 

Energía, Fernando Perea; de Salud, 

Amílcar Dobladez; secretario Técnico 

de Salud, Alejandro Navarta, y demás 

autoridades.

Durante el acto, el gobernador 

destacó la importancia de estas obras 

para mejorar la calidad de vida de los 

vecinos y facilitar el acceso a servicios de salud 

pública de calidad. Asimismo, remarcó el compromiso 

del gobierno provincial con la ejecución de obras que 

impacten positivamente en la comunidad y 

contribuyan al bienestar general.

Orrego dijo: “La ampliación y modernización del CAPS 

Costanera Norte representa un paso significativo en 

la mejora de los servicios sanitarios en Chimbas. Esto 

reafirma el compromiso de la gestión provincial con la 

salud pública y el desarrollo local”.

Agregó: “Para nosotros, esto es fundamental por 

varias razones. En primer lugar, porque descentraliza 

la atención de la salud, acercando los servicios a la 

gente. Quiero hacer un reconocimiento especial a 

todas las personas que trabajan en los CAPS, porque 

realizan un trabajo extraordinario, digno de destacar. 

Esto, por supuesto, nos permite acercarnos aún más 

a la comunidad, algo que siempre ha sido una 

prioridad para nosotros. Como he dicho en muchas 

oportunidades, uno de los ejes principales de nuestro 

trabajo está definitivamente enfocado en la salud, 

porque protege y fortalece a las familias”.

El CAPS, que anteriormente contaba con cuatro 

consultorios, farmacia, enfermería, administración, 

 Acceso vehicular con sector de 

estacionamiento.

 Sanitario para personal.

 Depósito de guardado.

 Superficie inicial: 117 m².

 Acceso principal peatonal.

 Office con cocina.

sala de espera y dos sanitarios, ha sido 

renovado y ampliado para ofrecer una 

infraestructura moderna y funcional que 

permite una atención más eficiente a los 

vecinos de la zona. Estas mejoras 

forman parte de un plan integral 

orientado a fortalecer el sistema de 

salud pública y garantizar espacios 

adecuados para la atención primaria.

Las nuevas instalaciones del CAPS 

Costanera Norte incluyen:

 Sala de espera.

 Administración con recepción.

 Superficie de ampliación: 62 m².

 Superficie total construida: 179 m².

 Cuatro consultorios médicos.

 Enfermería.

 Sanitario adaptado.

 Sanitario público.

 Farmacia con sector de atención.

Detalles de la superficie:

Inauguración de la ampliación y refacción 
de un Centro de Salud en Chimbas
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En Rawson el 
Barrio Sutiagyf 
ya cuenta con 
nuevas luminarias 
y cloacas

En su mensaje, el intendente Carlos 

Munisaga expresó que “Es una alegría 

poder encontrarnos en este barrio que 

tanto lo necesitaba, con vecinos que 

trabajaron incansablemente para que 

estos sueños se conviertan en realidad”

Las obras inauguradas incluyen el 

recambio completo de luminarias con 

te c n o l o g í a  L E D  d e  15 0  wa t t s , 

instalación de torres de iluminación, 

cierre olímpico perimetral del playón 

deportivo, pintura integral, colocación 

de murales, senderos, mobiliario 

urbano, arcos, aros, barras de ejercicio y 

juegos para los más chicos. Además, se 

llevó a cabo el parquizado, poda, 

limpieza general y la instalación de 

carteles nomencladores. También 

comenzó la construcción de acometidas 

domiciliarias de cloacas, una obra 

trascendental y necesaria para la 

comunidad.

El intendente Carlos Munisaga presentó 

las remodelaciones realizadas en el 

barrio, incluyendo nuevas luminarias, 

cierre perimetral del playón deportivo y 

la esperada conexión a cloacas.

En el marco de las celebraciones por el 

25º aniversario del Barrio SUTIAGYF, la 

Municipalidad de Rawson inauguró 

importantes obras que ponen en valor 

los espacios públicos y mejoran la 

calidad de vida de los vecinos.

Durante el acto, el intendente Carlos 

Munisaga destacó la importancia de 

estas mejoras como un símbolo de 

p ro g r e s o  y  c o mp ro m i s o  c o n  l a 

comunidad.

Munisaga agregó que estas obras 

“ re iv ind ican e l  espac io  común, 

El jefe comunal también subrayó el 

trabajo conjunto con los vecinos y los 

concejales presentes, y reafirmó el 

compromiso de continuar con las 

mejoras estructurales y de servicios en 

el barrio: “Hoy el playón deportivo y la 

plazoleta están en condiciones para que 

puedan ser disfrutados plenamente, en 

especial por nuestros niños y jóvenes. 

La iluminación LED trae seguridad, 

bienestar y esperanza, y seguiremos 

trabajando para que toda la comunidad 

esté iluminada y acompañada por un 

gobierno municipal que escucha y da 

respuestas.”

Por su parte, Zulma Lucero, presidenta 

de la Unión Vecinal SUTIAGYF, agradeció 

al intendente y al equipo municipal por 

su predisposición y acompañamiento 

diciendo que  “estas obras significan 

mucho para nosotros. La luz trae vida, 

seguridad y comunidad. Queremos que 

nuestros niños jueguen en el playón, 

que los vecinos se encuentren en la 

plaza, que vivan un barrio unido y que 

sigamos construyendo juntos este 

espacio que tanto nos ha costado.”

fomentan el encuentro y la buena 

vecindad, valores que debemos cuidar y 

fortalecer para que nuestros hijos y 

nietos crezcan en un entorno mejor.”

Estuvieron presente también, el 

presidente del Concejo Deliberante, 

Ignacio Coronado; el secretario de 

Obras y Servicios, Facundo Cosma; 

secretario de Modernización, Adriel 

Fernández; los concejales Adriana Diaz, 

D a n i e l  P o b l e t e ,  R o m i n a  R í o s , 

Maximiliano Alessi, y vecinos del barrio.

Estacionamiento 
Controlado: 
"Pagá por minuto y 
disfrutá todo el tiempo

Conocé los nuevos lineamientos para 

e l  u s o  d e l  E s t a c i o n a m i e n t o 

C o n t r o l a d o ,  c o n  u n  s i s t e m a 

actualizado de cálculo de tarifas que 

garantiza el cobro proporcional al 

tiempo de uso.

C o n  e s t a  a c t u a l i z a c i ó n ,  l a 

Municipalidad de la Ciudad de San 

Juan promueve un sistema de 

estacionamiento transparente, 

e fi c i e n t e  y  a d a p t a b l e  a  l a s 

neces idades de los  usuar ios , 

logrando así  una Ciudad más 

organizada y accesible.

A continuación, se detallan las zonas 

h a b i l i t a d a s ,  l a s  t a r i f a s 

correspondientes y la forma de 

cálculo:

1. Modalidad de cobro

- Primera media hora: se abona de 

manera completa.

- A partir de los 30 minutos: el tiempo 

se calcula minuto a minuto.

2. Tarifas por zona durante las 

- Zona 2: $3.33 por minuto

Ejemplos de cálculo

4ª media hora: $150

1ª media hora: $150

Total: $646.66

- Zona 1: $5 por minuto

- Valor de la media hora dividido en 30

- Por ejemplo, desde la tercera media 

hora, el costo por minuto será de 

$6.66 ($200 dividido 30)

primeras dos horas (4 medias horas)

- Zona 3: $2.66 por minuto

3. A partir de la tercera media hora: el 

costo por minuto se ajusta según la 

siguiente fórmula

- 2 horas y 7 minutos en Zona 1:

2ª media hora: $150

3ª media hora: $150

7 minutos extra: $46.66 ($6.66 por 

minuto)

- 4 horas y 25 minutos en Zona 1:

Se acumulan las tarifas de todas las 

medias horas según la fórmula.

Total: $1750

Si yo tuviera una estrella que brille como en Belén, 
alumbraría a mi Patria para verla renacer.

Le pido al Niño Bendito, que nos regale el milagro de resucitar como Él.
Y que esta tierra grandiosa, como en sus días lo fue, vuelva a brillar 
y a ser libre y a recuperar esperanza, ¡Unión y Fé!
Que sea un País optimista y que impere la honradez.
Que pueda más la confianza que el miedo a vivir en él.

Si yo tuviera una estrella que brille como en Belén, 
alumbraría a mi Patria para verla renacer

Feliz Navidad para todos. ¡Recuerden el verdadero sentido! 
No son los regalos, no es la comida, ¡no es Papá Noel! 
Es el nacimiento, dentro de la Sagrada Familia, 
del Maestro Jesús…que dividió la historia, 
y nos vino a enseñar humildad y amor
incondicional entre los hermanos, 
todos hijos de Dios.

Belén Varela
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Inauguración 
de la plaza de 
Alto de Sierra

Durante la noche de este jueves 26 de diciembre, 

el gobernador Marcelo Orrego participó de la 

inauguración de las obras de remodelación de la 

plaza Domingo Faustino Sarmiento, ubicada en la 

localidad santaluceña Alto de Sierra. Entre las 

obras más destacadas que se realizaron en este 

espacio, resaltan la construcción de nuevas 

veredas, un seguro sector de juegos infantiles, la 

relocalización de una pista saludable, y el 

El gobernador presenció la inauguración de las 

obras de remodelación de la plaza de Alto de 

Sierra, en Santa Lucía. El renovado espacio 

cuenta con un moderno sector de juegos 

infantiles y una pista saludable, entre otras 

instalaciones. Estuvo acompañado del intendente 

Juan José Orrego.

En este sentido, el gobernador expresó: “Estoy 

muy contento de acompañar al intendente en la 

inauguración de esta plaza que es emblemática 

para el departamento de Santa Lucía, donde 

muchos niños y familias van a poder disfrutarla”.

En esa misma línea, Orrego destacó que “ya 

habíamos hecho una remodelación inclusive en la 

época que me tocó a mí, pero esta remodelación 

tiene una modernización a la altura de estos 

nuevos tiempos. Esta plaza no solo implica un 

lugar de encuentro para niños, abuelos que 

traerán a sus nietos sino que también significa un 

embellecimiento general de este espacio verde. 

Estuvo acompañado por el intendente Juan José 

Orrego.

Puntualmente, en esta plaza se renovaron en su 

totalidad las veredas de hormigón, se realizó un 

cantero que sirve de sostén de letras corpóreas 

que lucen el nombre de la localidad, y se diseñó un 

sector para la colocación de un nuevo juego 

infantil multifunción, el cual cuenta además con 

piso flexible de caucho para la protección de los 

niños, junto a un cierre perimetral. Asimismo, se 

construyó una cisterna que sirve de reservorio de 

agua y abastece un moderno sistema de riego por 

aspersión para el mantenimiento de los 

aproximados 2000m² de verde, también 

renovado.

Además del gobernador, esta inauguración 

también contó con la presencia de la diputada 

departamental, Rosana Luque, el diputado 

provincial, Daniel Ripoll; coordinadora de 

Gabinete ,  Son ia  Pápo lo ;  secretar io  de 

Coordinación de Asuntos Municipales, Nelson 

Venegas; Secretario de Obras Públicas, Mauricio 

Ochoa, el señor subsecretario de obras públicas, 

Pablo Rosomando; el secretario de Servicios 

Públicos, Pablo Montiel; secretario de Hacienda, 

Finanzas y Administración de la Municipalidad de 

Santa Lucía, Gustavo García y el presidente del 

Consejo Deliberante de la Municipalidad, Juan 

Manuel Roca. También, acompañaron los señores 

concejales, Analía Vilches, José Varela, Daniel 

Gómez y Héctor Martínez y demás autoridades.

A su vez, para realzar la importancia de la avenida 

Libertador -por la cual se accede a la plaza-, se 

construyeron nuevos canteros, fue instalada una 

nueva y moderna parada de colectivos, se 

delimitó todo el sector con bolardos luminosos, y 

se cambió el cartel con la denominación de la 

plaza por un tótem moderno, calado e iluminado, 

para su identificación.

Además, se llevó a cabo la reubicación y recambio 

de las máquinas de ejercicio saludable, y se 

colocó equipamiento mobiliario con el mismo 

diseño de la plaza principal del departamento, lo 

que le da un toque de distinción muy particular.

En su discurso, el intendente de Santa Lucía dijo 

que “esta plaza simboliza parte de la igualdad que 

tiene el departamento. Tiene las mismas 

características que la plaza de Santa Lucía. El 

mismo cemento, tiene los mismos basureros, 

iguales bancos e igual iluminación, tiene la misma 

fuente y eso habla de lo que nosotros queremos 

como comunidad, que Santa Lucía siga 

creciendo, se siga desarrollando y por todos los 

sectores de la misma manera. Quiero agradecer a 

mis vecinos y también a todas las personas que 

hicieron posible esta obra”.

avance en materia de casas porque cuando se 

hacen obras de esta naturaleza enaltece también 

los inmuebles y sus valores también. Es un 

privilegio estar acá y acompañarlos”.



Brindemos por un Año Nuevo 

lleno de  ESPERANZA, BONDAD

y recuerdos inolvidables. 

Diario Las Noticias  les desea 

 sin fin SALUD, FELICIDAD Y UN ÉXITO

en este próximo 2025. 

Que este año traiga todo lo  que necesitan, 

SALUD, PAZ, Y TRABAJO...

Gracias por ser parte de nuestras historias y acompañarnos. 

Felices Fiestas, Feliz Año Nuevo, Feliz 2025



Celebramos junto a Ricardo Azócar

y todo su equipo estas cuatro décadas

de compromiso con la información,

reafirmando su misión de ser un pilar

del periodismo sanjuanino.

¡ F E L I C I T A C I O N E S !


